

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### INVITA EL IEQ A RENOVAR LOS DATOS

Por Redacción

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se informó que se coadyuvará con el IFE en la campaña para promover la inscripción y actualización de datos de los ciudadanos en el padrón electoral. Así lo externó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, durante la presentación del informe de actividades realizadas de julio al 18 de septiembre por el área a su cargo; apuntó que este trabajo en conjunto pretende se derive del anexo técnico que se signe entre las autoridades electorales. El Presidente del Consejo General y de la Comisión, José Vidal Uribe Concha, destacó que legalmente se tiene que fomentar la inscripción al padrón; por lo que es fundamental para el IEQ difundir y garantizar el sufragio de los electores. En otro tema, Vado Grajales señaló que se cuenta con la versión electrónica en el sitio web institucional de la 'Guía para la Organización de Elecciones Estudiantiles', para su consulta en universidades. (AM, 7)

### IEQ E IFE HARÁN CAMPAÑA CONJUNTA

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se informó que se coadyuvará con el IFE en la campaña para promover la inscripción y actualización de datos de los ciudadanos en el padrón electoral. Así lo externó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, durante la presentación del informe de actividades realizadas de julio al 18 de septiembre por el área a su cargo; apuntó que este trabajo en conjunto pretende se derive del anexo técnico que se signe entre las autoridades electorales. El Presidente del Consejo General y de la Comisión, José Vidal Uribe Concha, destacó que legalmente se tiene que fomentar la inscripción al padrón; por lo que es fundamental para el IEQ difundir y garantizar el sufragio de los electores. En otro tema, Vado Grajales señaló que se cuenta con la versión electrónica en el sitio web institucional de la 'Guía para la Organización de Elecciones Estudiantiles', para su consulta. Además se han hecho los trámites necesarios para la edición de dicho documento, que servirá y apoyará a las instituciones educativas del nivel básico en esta actividad. Referente al Manual 'Formando Queretanas y Queretanos', dijo que el texto se encuentra listo y en proceso para su formación y diseño. Se pretende que esta edición llegue a niños, niñas, jóvenes, hombres, mujeres, adultos mayores y el resto de la sociedad, con un tiraje de inicio de mil ejemplares. En el informe también se dio cuenta de las acciones enmarcadas en el Plan Biano de Educación Cívica, Cultura Democrática y Participación Ciudadana del Instituto; la colaboración con el Instituto Queretano de la Mujer, y el concurso de carteles que promueva la práctica de valores democráticos con el ITESM; entre otras actividades. (DQ, 7)

### COLUMNA "LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE"

La próxima semana –que es la última de septiembre– los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro tienen una cita con el destino pues tienen la obligación legal de elegir a quién –de entre ellos– ocupará la presidencia de este organismo. En sus agendas debe estar subrayado, con esos marcadores rojos, el lunes 30 de septiembre pues es el día designado para tal efecto. Quien se perfila para suceder al actual presidente –me dicen mis informantes– es el consejero, Magdiel Hernández Tinajero, actual secretario Ejecutivo del Consejo General y cercano a José Vidal Uribe Concha, quien aún se desempeña como presidente.

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Y aunque parece ser que todo está planchado para que el referido ciudadano asuma la presidencia del instituto, se vislumbra un choque en la disputa por el cargo -justamente en el año en el que se preparan las elecciones- pues el llamado 'consejero rebelde', Demetrio Juaristi, alzó la mano para volver a apuntarse en la contienda, con la esperanza de ser favorecido por el voto de sus colegas. De obtener el puesto, le daría un giro a la agenda del árbitro electoral. Esta ríspida sesión no puede cambiarse, aunque me informan los observadores de este órgano que ya se está cabildeando para que, pase lo que pase, no sea este consejero el vencedor en el escrutinio. Bueno, por lo menos eso se rumora. El aludido consejero ha dicho, una y otra vez, que si en esta ocasión no lo logra, volverá a intentarlo la siguiente ocasión, y la siguiente... (AM, 6 )

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **LAS MUJERES SON GARANTÍA DE TRIUNFO: TONATIUH ANTE EL ONPRI**

El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, reiteró que la fórmula que tiene el partido en Querétaro para ganar los comicios del 2015, se logrará con los mejores candidatos y con una estructura viva. Alicia Téllez Sánchez, delegada Nacional del INMPRI en representación de la presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas, Diva Gastelum, tomó protesta a los 18 Comités Municipales del ONMPRI en Querétaro, a quienes dijo que las mujeres del PRI deben apoyar y defender las acciones emprendidas por el presidente de la República Enrique Peña y mantener la unidad del Revolucionario Institucional, defendiendo y replicando las buenas acciones de su representante en el gobierno, como el del Gobernador José Calzada, quien es uno de los gobernadores mejor calificados del país. (Noticias 2-A y 6-San Juan. Con mención de la señora Sandra, en Plaza de Armas 10)

#### **ONMPRI CONVOCA A MUJERES A LA UNIDAD**

De acuerdo con la dirigente estatal de la ONMPRI, Dolores de la Torre, el principal reto de las militantes del tricolor en Querétaro es tener una mayor participación en la política en las elecciones de 2015, esto ante la toma de protestas de las 18 dirigentes de los OMNPRI municipal, y comentó sobre el trabajo que deberán de desempeñar estas mujeres a lo largo y ancho del territorio estatal, proyecto enfocado en beneficio de ellas. (El Universal Querétaro 4-A)

#### **OTORGA LA CNOP APOYO EN CAPITAL DE ASESORÍA POLÍTICA**

El dirigente de la CNOP en el municipio de Querétaro, Carlos Enrique Ordaz, aseveró que se han brindado diversos apoyos a los habitantes de las siete delegaciones municipales como un vínculo entre las necesidades de la población con las autoridades que deben dar respuesta a sus problemáticas, tanto en la capital como en los municipios del estado. (El Universal Querétaro 4-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## PODER EJECUTIVO

### DESQUICIAN LA CIUDAD POR LLUVIA

Media hora de lluvia generó caos en dos de las principales vías de la capital queretana, tras el taponamiento de las coladeras con basura y lodo, principalmente en Calzada de los Arcos y Bernardo Quintana y en menor medida, sobre Avenida Constituyentes. Anoche, el Director General de la Unidad Estatal de Protección Civil, José Gerardo Quirarte Pérez, dio a conocer que la lluvia fue "fuerte y puntual en la zona oriente y nororiente de la ciudad, provocando escurrimientos de lodo y basura que tapó las alcantarillas". Reiteró que en los siguientes tres días, se presentarán por la tarde noche cielos nublados con fuertes lluvias. Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, dijo que de acuerdo al saldo del viernes, en que se presentó la primera tromba, más de cien vehículos quedaron varados en la 5 de Febrero. Comentó que el problema más grave se presentó en la colonia Obrera y respecto a vialidades, en la 5 de Febrero; así como la zona centro en el municipio de San Juan del Río. (Diario de Querétaro 1-A. Sin declaración de Adolfo Vega Montoto, en Noticias 4-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 1-A y 10-A)

### FALLA DRENAJE EN LOS ARCOS

La lluvia de unos 30 centímetros que se abatió ayer sobre la ciudad, dejó graves afectaciones, inundaciones, encharcamientos y destrucción, también dejó inundado con tirantes de al menos medio metro el paso a desnivel de Bernardo Quintana y Los Arcos. El director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte, reiteró que en los siguientes 3 días, la ciudad de Santiago de Querétaro, presentará por la tarde noche cielos nublados con fuertes lluvias. (Noticias 5-A)

### LLUVIAS REDUCEN 25% SERVICIOS DE ALAS ROJAS

Lo anterior informó el coordinador de esta unidad, Ricardo Ferrer, a consecuencia de las intensas lluvias que cayeron en la semana de fiestas patrias. A casi cuatro años de su creación, los integrantes de Alas Rojas mantienen un promedio diario de entre 35 y 45 servicios. (El Universal Querétaro 10-A)

### PARTICIPAN 220 ELEMENTOS DE LA GUARDIA MUNICIPAL

Héctor Benítez, titular de la secretaría de Seguridad Pública municipal de Querétaro, informó que las autoridades queretanas estuvieron en alerta total desde las 23:00 horas del viernes hasta las 3:00 horas del sábado, ya que por las fuertes lluvias, además de casa afectados hubo vialidades inundadas y autos varados a lo largo de la capital queretana. Por su parte, el capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana, informó que los elementos de la policía estatal también estuvieron apoyando en las vialidades estatales como 5 de Febrero y el Boulevard Bernardo Quintana, donde se registraron en total 112 automóviles varados por la lluvia. (Plaza de Armas 4)

### EN SJR EL 40 % DE PLAZAS INFORMALES EN EL ESTADO: CARBONEY MORALES

Rogelio Israel Carboney Morales, Secretario del Trabajo en el estado, dijo que San Juan del Río aporta el 40 por ciento de las plazas informales que existen en el estado, por ello será uno de los municipios con mayor atención para el programa que será impulsado por el Gobierno Federal para la regularización del empleo. Con este programa se pretende darle formalidad a 12 mil 400 cargos en las empresas en Querétaro. (Noticias 1 y 3 San Juan)

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **EL ESTADO RECIBIRÁ A MIL LÍDERES JUVENILES**

Este 25 y 26 de octubre se llevará a cabo en Querétaro la cumbre “Un millón de Jóvenes por México”, informó Andrea Spínolo Prieto, quien dijo que este sector de la población tiene el gran reto de llevar al país al lugar que se merece. Indicó que este evento es el más importante a nivel nacional, ya que se tratarán temas importantes par México como lo son las reformas estructurales. Indicó que no importa la condición social de cada uno o el entorno en donde se desarrolle, ya que lo importante es participar en la mejora del país. (a.m. 2-A)

## **IMPULSAN ALUMNOS CALIDAD EN LA SALUD**

En el estado, el sistema de salud esta saturado, existe déficit de camas, faltan médicos, enfermeras e infraestructura. En algunos casos los especialistas no quieren ir a sitios alejados como los municipios de Jalpan o Cadereyta, dijo el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, al comparecer ante los diputados. Actualmente las 7 mil personas que laboran en el sector dan 4 mil 200 consultas por día con 86% de satisfacción, pero hay 3 millones de consultas al año que sí están satisfechos, según cifras de los Servicios de Salud en el Estado. Es por ello que universitarios buscan mejorar la calidad de los servicios a través de diferentes proyectos que presentaron en el concurso “Para el Progreso Sustentable de la Calidad”. (a.m. 1 y 3-A)

## **MITOS: UNA LIMITANTE PARA PROMOVER EDUCACIÓN SEXUAL ENTRE LOS JÓVENES**

Las creencias y mitos, entorno a la vida y salud sexual de los adolescentes, limitan que se promueva información que fortalezca sus conocimientos al respecto, explicó el coordinador del programa de Educación en Población del Consejo Estatal de Población, Juan Gabino Camacho, a lo anterior se suma que hay zonas populares donde la población carece de infraestructura del sector salud, situación que privilegia que los servicios en este ámbito no lleguen, de ahí la importancia dijo, de que acercar la información en materia de reproducción y salud sexual para que el individuo tome decisiones de manera responsable. (a.m. 9-A)

## **LISTO EL “GP TAXI”**

La Secretaría de la Juventud, Andrea Spinolo, señaló que el programa de GP Taxi, un servicio de transporte dirigido a los jóvenes para incidir en una disminución de los accidentes automovilísticos relacionados con el consumo del alcohol, se encuentra en una etapa de experimentación para ser lanzado a la brevedad con la expectativa de que sea un éxito. (Diario de Querétaro 7-A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **REQUIEREN MUNICIPIOS INFRAESTRUCTURA**

El diputado presidente de la comisión de Protección Civil y Seguridad Pública, Juan Guevara Moreno, aseveró que Huimilpan, Ezequiel Montes y los cuatro municipios de la Sierra queretana, son sólo algunas de las demarcaciones que requieren de infraestructura en el tema de seguridad. Luego de la entrega de patrullas, chalecos antibalas y armas a policías de la capital por parte del edil Roberto Loyola Vera, el diputado priísta señaló que son varios los municipios que necesitan reforzar este rubro. (Plaza de Armas 5. Sin mención de Roberto Loyola en a.m. 9-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **RENOVARÁ SU DIRECTIVA CÁMARA DE DIPUTADOS**

El coordinador del grupo legislativo del PRI, Braulio Guerra Urbiola, informó que para mañana, el Congreso local podría tener definido ya quién ocupará los cargos de presidente de la Mesa Directiva y de la Junta de Concertación Política –ambos organismos al interior de la Legislatura-. Recordó que ambos organismo deben cambiar a sus titulares para el próximo 26 de septiembre, por lo que aún cuenta con algunos días para realizar esta tarea. (Plaza de Armas 5)

## **PIDEN REGULAR LAS VIVIENDAS**

El Presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante en el Congreso Local, Gilberto Pedraza, afirmó que es necesario que el gobierno estatal ponga mayor atención en la regularización de predios, pues actualmente existen muchos asentamientos humanos que no cuentan con certeza jurídica. Además precisó que con la nueva ley aprobada para regularizar los asentamientos humanos se dará más facultades al IVEQ y así puedan firmar convenios con los municipios y agilizar el proceso de la regularización de los predios. “El gobierno del estado regularizó sólo tres en su administración y Pancho Domínguez regularizó 32”. (El Universal Querétaro 5-A)

## **DARÁ NUEVA LEY AGILIDAD A REGULARIZACIÓN DE PREDIOS**

El diputado local Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, reprobó el sistema de regularización de asentamientos, luego de que se aprobó ya un nuevo lineamiento para llevar a cabo esta tarea, por la que la anterior fue calificada por el legislador como una herramienta que “no sirvió de mucho”. Y es que, con la nueva ley aprobada para regularizar los asentamientos humanos, se darán más facultades al IVEQ, con lo que se podrán también generar convenios de colaboración con las administraciones municipales y llevar a cabo con mayor rapidez la regularización de predios. (Plaza de Armas 5)

## **VIVIENDA, TEMA DELICADO EN REFORMA HACENDARIA**

Gravar con el IVA la vivienda, hipotecas y rentas podrían agudizar el problema de asentamientos irregulares, comentó el diputado Gilberto Pedraza Núñez, quien consideró que este es un aspecto de la Reforma Hacendaria, que no pasará en la Cámara de Diputados. Dijo que la sensibilidad de la reforma es meramente social, pero dentro de esta hay varias propuestas que no lo parecen, y el tema de vivienda en uno de los puntos delicados es esa parte. (Diario de Querétaro 4-A)

## **APUESTAN POR CREACIÓN DE FONDO CONTRA DIABETES**

Es necesaria la creación de un fondo específico para disminuir los índices de diabetes y obesidad en la población, afirmó el diputado federal panista, Alfredo Botello Montes. Esto luego de que la senadora Marcela Torres Peimbert, también del PAN, presentara una iniciativa en la cual se plantea aumentar el gravamen a los refrescos, situación apoyada por su correligionario. Por su parte, Francisco Domínguez Servién explicó que esta propuesta viene incluida en la reforma fiscal y será analizada con todas las demás. (El Universal Querétaro 4-A. Sólo Alfredo Botello, en Plaza de Armas 5)

## **CRITICAN SENADORES QUE DEL IMPUESTO AL TABACO NI UN CENTAVO SE DESTINA A INHIBIR EL CONSUMO**

De los recursos recaudados por el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios a tabacos labrados no se ha destinado “ni un solo centavo” para inhibir el consumo por este producto, advirtió la senadora Marcela

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Torres Peimbert. Por lo anterior pidió a la Cámara de Diputados que en el Presupuesto de Egresos de 2014 se destine por lo menos 10 por ciento de la recaudación esperada por este gravamen a campañas de prevención contra el tabaquismo.

Destacó que en el país existen 17.7 millones de fumadores, de los cuales 12.30 por ciento son niños y adolescentes. (Diario de Querétaro 4-B)

## MUNICIPIOS

### FOTO-NOTA “LOYOLA VISITA ZONA AFECTADA”

El Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola, giró instrucciones a su equipo de trabajo para dar atención prioritaria a los afectados en la colonia Obrera, donde hubo inundaciones que superaron el medio metro de altura. (Diario de Querétaro 1-A)

### LOYOLA RECORRE LA OBRERA

Hasta dos mil 500 costales de arena, de los 20 mil que se encuentran almacenados para atender las contingencias por la lluvia, fueron utilizados para paliar la emergencia que se presentó la noche del viernes, ante la tromba que azotó la capital, que causó afectaciones principalmente en la colonia Obrera y que ayer recorrió el alcalde Roberto Loyola Vera. El edil giró instrucciones para que se continúe dando atención prioritaria a los afectados, a través de los diversos programas sociales, hasta que haya quedado resuelto el problema. No se registraron personas lesionadas. Por instrucciones de Loyola Vera, aproximadamente 350 elementos de las diversas instancias del Gobierno municipal, estarán intensificando los apoyos durante todo este fin de semana. (Diario de Querétaro 2-A, Plaza de Armas 1 y 4 y El Universal Querétaro 1-A y 10-A)

### SUPERVISA RLV APOYOS EN LA OBRERA

Los habitantes de la colonia obrera, quienes fueron afectados por las inundaciones del viernes 20 del presente mes, expresaron que el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola se comprometió a apoyarlos en la recuperación de sus pertenencias. Durante el día, repartieron costales e hicieron un censo para saber qué muebles y pertenencias se habían dañado con el agua.

Se presentan testimonios. (Noticias 8-A)

### EL VIERNES, 98 VIVIENDAS AFECTADAS: AMADEO LUGO

Lo anterior debido a las intensas lluvias que se registraron. El director de Protección Civil Municipal, Amadeo Lugo, informó que fueron 73 casas en la Colonia Obrera, 10 en Santa María Magdalena, 9 en El Tintero, 3 en la colonia Las Américas, 2 en Rinconada La Capilla y 1 en Hércules. El delegado de Félix Osoreo Sotomayor, reiteró que se trabaja con las diferentes áreas de gobierno municipal para ayudar a los afectados. Ante la situación, dijo que “todas las dependencias del gobierno municipal están trabajando. “El presidente municipal dio las instrucciones de que todos nos avoquemos a la atención”. (Noticias 6-A)

### INUNDA LLUVIA LAS ARTERIAS PRINCIPALES

Por segundo día diversas calles de la ciudad se congestionaron debido a la intensa lluvia que cayó en la ciudad de Querétaro. El Director de Protección Civil del municipio de Corregidora, Carlos Rodríguez informó en algunas colonias del municipio resultaron precipitaciones pluviales de manera constante, causando afectaciones menores que fueron atendidas por personal de la Unidad Municipal de Protección Civil. Ante los daños, que se presentaron en la colonia Obrera, la cual fue una de las más afectadas en el municipio de Querétaro, el edil Roberto Loyola realizó un recorrido de trabajo acompañado de funcionarios de primer

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

nivel, donde el DIF municipal levantó un censo para considerar los apoyos que se vana proporcionar a las familias afectadas. (a.m. 10-A)

## **DAÑOS MENORES EN CORREGIDORA**

Ocupantes de 5 vehículos en el municipio de Corregidora fueron puestos a salvo por elementos de Protección Civil, sobre el libramiento Sur Poniente, luego de que se quedaron varados; además fue auxiliado un automovilista cuyo coche quedó totalmente cubierto por el agua en un túnel de salida del fraccionamiento Residencial Balvanera, derivado de las lluvias del pasado viernes, explicó el titular del área, Carlos Rodríguez. (Diario de Querétaro 3-A)

## **PRESA CENTENARIO A SU MÁXIMA CAPACIDAD**

Al cien por ciento de su capacidad se encuentra la presa Centenario en el municipio de Tequisquiapan. Las recientes lluvias han favorecido para que este captador pluvial registre dicha situación. Por tal motivo, tanto personal de Protección Civil como Bomberos se mantienen realizando recorridos en los alrededores de la presa a fin de monitorear cualquier situación de riesgo y evitar una contingencia mayor (Noticias 1-San Juan)

## **CAOS POR TROMBA**

La tromba que azotó ayer la ciudad puso a prueba las obras hidráulicas, que no operaron. Se desbordaron dos drenes: Cimatario y Argentina, provocando graves inundaciones y afectaciones en Los Arcos y Bernardo Quintana, Carretas, Villas del Sol y El Laurel que fueron de las zonas más dolidas y en Lomas de Querétaro que ante el río que se formó, preguntaron los vecinos qué pasa con las obras que se han hecho a lo largo de 30 años y se sigue inundando. Don Armando Rosas denuncia que de nueva cuenta las obras para “reforzar” las paredes del Dren Cimatario, hechas en la pasada administración municipal, fueron inútiles. Al lugar de los hechos estuvieron presentes el Secretario de Gobierno Municipal, Mauricio Ortiz, y el secretario de servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda, quienes supervisaron los trabajos de apoyo para la ciudadanía en estas colonias. (Noticias 1-A, 4-A, 7-A y 4-San Juan)

## **PESTILENTE RÍO EN LOMAS DE QUERÉTARO**

Un pestilente río se volvió a formar a todo lo largo de la calle Argentina, en la colonia Lomas de Querétaro, hasta llegar a la lateral de Constituyentes, arrastrando a su paso todo lo que se encontraban. Vecinos cuestionaron la inversión en obras de infraestructura, toda vez que año con año y administración con administración se anuncia que se acabará el problema y cada que llueve con mediana intensidad vuelven los escurrimientos. (Noticias 3-A)

## **PERCANCES AUTOMOVILÍSTICOS POR LLUVIAS EN EL CENTRO Y PONIENTE**

Las lluvias de ayer en la noche dejaron alrededor de 4 accidentes por la zona de Satélite, Campo Militar y alguno en la zona centro, cabe mencionar que ninguno de los percances dejó lesionados. (Noticias 4-A)

## **CARRETAS, DE NUEVO INUNDADA; TIRANTES DE HASTA DE 0.5 METROS**

Nuevamente inundados. Carretas no soporta ninguna lluvia de regular intensidad, mucho menso el chubasco que cayó ayer. La calle Plateros quedó con tirantes hasta de medio metro o más, autos averiados. (Noticias 5-A)

## **PIDEN APOYO DE LAS AUTORIDADES VECINOS DE VILLAS DE SANTIAGO**

# Síntesis de información local



**DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013**

Más de diez casas afectadas y daños superiores a los 100 mil pesos, fue lo que dejaron a su paso las fuertes lluvias generadas el pasado viernes por la noche, luego de que se inundaran y el agua subiera más de 50 centímetros sobre el nivel del piso, los agraviados piden la intervención de las autoridades.

Este viernes al filo de las 20:30 horas, vecinos de la calle Portal de la Alegría de la Colonia Villas de Santiago de la ciudad de Querétaro, solicitaron la presencia de los grupos de rescate, ya que el interior de sus hogares estaba tontamente inundado, los grupos de rescate nunca llegaron. (Plaza de Armas 3)

## **MEJORAN IMAGEN EN LA PIEDAD**

Vecinos y funcionarios municipales trabajaron en la limpieza de grafftti, rehabilitación de banquetas, trabajos de bacheo, reparación de guarniciones y limpieza en general en la colonia La Piedad, trabajos que permitieron mejorar la imagen de la colonia, que cuenta con cerca de 4 mil habitantes. Dentro de las jornadas del Programa Fuerza Ciudadana y en representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, la Magistrada del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, reconoció y agradeció la participación de los queretanos por sumarse a este tipo de esfuerzos. (Diario de Querétaro 2-A)

## **IMPULSA MUNICIPIO CAPITALINO CAMPAÑA DE BODAS COLECTIVAS**

En lo que va del año se han celebrado un total de 2 mil 300 nuevos matrimonios en el municipio de Querétaro, informó el Director del Registro Civil, Leonel Rojo Montes y reconoció que hoy día existen muchas parejas que viven en unión libre o tienen hijos, por ello desde agosto la dependencia a su cargo está realizando una campaña para que estas parejas puedan formalizar su relación ante el Registro Civil. (El Universal Querétaro 6-A)

## **PRESENTA POZO PROGRAMA DE EMPLEO TEMPORAL EN TX**

Se llevó a cabo la presentación del programa empleo temporal en la Telesecundaria "Juan Enrique Pestalozzi" dentro de la localidad la Fuente en el municipio de Tequisquiapan, como parte de la gira del delegado Manuel Pozo, cuyo principal objetivo es darle trabajo a la gente de dicha localidad para que el dinero que se vaya generando se quede dentro de la misma y así "puedan sentirse tomados en cuenta y seguir siendo agentes de cambio en sus comunidades". (Diario de Querétaro 5-A)

## **ZAPATA REGALARÁ 200 COMPUTADORAS**

Regalará computadoras el alcalde de Corregidora Antonio Zapata Guerrero a 200 jóvenes de primer semestre de preparatoria de las zonas rurales de ese municipio y anticipó que buscará la cobertura total de Internet, pues actualmente el 80% de la población tiene acceso a este servicio. Reconoció el esfuerzo que ha hecho Gobierno del Estado para que el Transporte Público tenga Internet, sin embargo, dijo que ese es un éxito de la zona metropolitana, pero en el caso particular de Corregidora se trabajará por esas comunidades a las que no llega el servicio. (Diario de Querétaro 4-A)

## **MÁS OBRAS PARA EL MARQUÉS**

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, anunció una inversión por 23 millones de pesos para el arranque de obras del programa Habitat y el Programa de Rescate de Espacios Públicos, con lo que el municipio se convertirá en el segundo que ejecutará mayor cantidad de recursos provenientes de estos programas en la entidad. (Diario de Querétaro 9-A y El Universal Querétaro 6-A)

## **PREDIOS DEJAN A JAPAM 40 MDP**

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

El director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, confirmó el interés de una franquicia en adquirir un predio propiedad del organismo que pondrá en venta tal como lo gestionó con un terreno en la hacienda de Cerro Gordo. Por los dos inmuebles, dicha junta estima obtener más de 40 millones de pesos de acuerdo con últimas valuaciones hechas a los mismos. (El Universal Querétaro 9-A)

## **REALIZA EL DIF 100 CIRUGÍAS DE CATARATAS EN ADULTOS MAYORES**

La encargada de la Unidad Médica Móvil y Atención al Adulto Mayor en Corregidora, Mercedes Esparza Martínez, dio a conocer que cerca de 100 adultos mayores fueron operados de forma exitosa de cataratas en los ojos, lo que les permitirá tener una mayor calidad de vida. Mercedes Esparza, explicó que este esfuerzo se llevó a cabo entre el DIF municipal de Corregidora que dirige Rosa Margarita de Alba de Zapata, y el Sistema Estatal DIF encabezado por Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 12)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ENVÍA LA CRUZ ROJA 36 MIL KILOS DE AYUDA**

La Cruz Roja Mexicana delegación Querétaro, envió un tráiler con ayuda humanitaria para Sinaloa, con cuatro mil 500 despensas, que fueron recibidas en la delegación, para apoyar a los damnificados por el huracán "Manuel" que golpeó con furia esta entidad del norte del país. El delegado Alejandro Vázquez Mellado, dijo que aún se continuará recibiendo ayuda. Recordó que ya se envió apoyo por 2 mil despensas a la Sierra Queretana en camiones del DIF Estatal, mismos que fueron prestados por la presidenta honoraria de la Cruz Roja, Sandra Albarrán. (Noticias 1-A y 2-A. Con información proporcionada por Manuel Piña Moreno, en El Universal Querétaro 1-A y 10-A)

### **HOY, COLECTA PRO DAMNIFICADOS**

La Iglesia Católica realizará hoy la colecta convocada por el Obispo Faustino Armendáriz para los más de 5 mil queretanos afectados por las fuertes lluvias: "La mejor forma de ayudar es a través del aporte económico que facilita los apoyos y reactiva la economía local". (Noticias 1-A y 2-A)

### **INDUSTRIALES SE SUMAN A COLECTA**

El presidente de la Asociación de Industriales en San Juan del Río, Armando Sinecio, confirmó la suma de los afiliados a la colecta que realiza la Cruz Roja a favor de los damnificados en Guerrero por la tormenta tropical "Ingrid". (El Universal Querétaro 10-A)

### **FOTO-NOTA "CONVOCAN A QUERETANOS A AYUDAR"**

A fin de incrementar los apoyos para las familias damnificadas por la lluvias en Guerrero, el DIF del municipio de Querétaro instaló nuevos centros de acopio en la explanada de la tienda comercial SAM'S. Ahí serán recibidas las donaciones de despensas o alimentos no perecederos. Hay uno más en el Jardín Guerrero. El Club Campestre también instaló su módulo de acopio. (Plaza de Armas 4)

### **VEN OBSOLETA LA LEY DE FOMENTO INDUSTRIAL**

La Ley de Fomento Industrial es obsoleto, consideró el Presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón. Dijo que lo que hace falta para el progreso de la industria en México es una ley que hable sobre la competitividad y que especifique que ésta debe trasladarse al empleo, pues en el supuesto de que así sucediera, los sueldos podrían subir de inmediato. (a.m. 2-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **PERSISTE MIGRACIÓN DEL NORTE, CRECE DEMANDA DE CASAS 50%**

Los problemas de seguridad en el norte del país, ha provocado que las personas migren a Querétaro para adquirir viviendas principalmente de interés medio, señaló el presidente de la CANADEVI , Sergio Reyes García.

"Se ha modificado un poco la estructura de la vivienda en Querétaro, me refiero a que hoy Querétaro está creciendo muy importante en el orden casi del 50% en la vivienda de interés medio, no es la vivienda que más se vende, sino el nicho que más ha crecido" por las personas que principalmente llegan del norte del país, refirió. Informó que en este nicho de mercado se ha colocado en lo que va del año, 3 mil viviendas en la entidad, sin embargo, la meta es alcanzar la venta de las 6 mil 500 casas de este tipo. (Diario de Querétaro 1-A)

## **VINCULAN 200 PROYECTOS A EMPRESAS Y UNIVERSIDADES**

Son 200 proyectos empresariales representativos de 120 compañías que hay en el estado, los que desarrollan 600 alumnos del ITESM Campus Querétaro, principalmente enfocados a los sectores automotrices y aeronáutico, informó el director de Vinculación y Posgrado de este centro educativo, Carlos Ibarra Orozco. (a.m. 3-A)

## **PREPARA QUERÉTARO SUS CUMBRES INDUSTRIALES**

El estado de Querétaro se ha puesto a la vanguardia en el ámbito industrial, gracias a dos sectores que en los años recientes han tenido un repunte y de los cuales se encuentra entre los primeros lugares a nivel nacional. Se trata de la industria automotriz y la aeroespacial, que han permitido a la entidad presumir sus primeros lugares en proveedurías y conformar la puta de lanza en tecnología e innovación industrial. (a.m. 4-H)

## **VIENE EL BUEN FIN**

Los empresarios del sector restaurantero, ya se preparan para participar en el "Buen Fin", el cual se llevará a cabo del 15 al 17 de noviembre. Eduardo de la Parra, presidente de dicha cámara, indicó que para este 2013 se espera que al menos el mismo porcentaje registrado el año pasado de restaurantes y bares participen, es decir 70% que representan alrededor de 5 mil empresarios. (Diario de Querétaro 4-A)

## **OBISPO: EL RETO DE LA IGLESIA, EVANGELIZAR**

El principal reto para la iglesia queretana es evangelizar a Través de la cercanía, así como disminuir la pobreza extrema en la que actualmente se encuentran miles de queretanos, dijo el Obispo, Faustino Armendáriz Jiménez. Recordó que el gran porcentaje de pobres que existen todavía en la entidad, que de acuerdo con autoridades y dependencias, los índices son cada día más alarmantes, ya que mayor parte de la población vive en pobreza extrema. (El Universal Querétaro 8-A)

## **UAQ ARRASA CON PREMIOS**

Entre 83 obras representantes de 12 instituciones educativas, propuestas de estudiantes de la UAQ ganaron los 3 primeros lugares de la edición inaugural del Concurso Estatal de Cartel 2013 "Construyendo Nuevas Masculinidades", al que convocó la PGJ entre otras instancias. En la ceremonia de premiación, el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán, señaló el interés de instituciones como la que representa la UAQ, la Secretaría de la Juventud, el Instituto Municipal de las Mujeres y la CEDH, entre otras, por llevar a cabo acciones conjuntas de concientización para prevenir las consecuencias de la violencia de género. En imagen Adolfo Vega Montoto. (Diario de Querétaro 6-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **MUSEO DE ARTE XXV ANIVERSARIO**

El 26 de septiembre el Museo de Arte festejará su XXV Aniversario con la exposición titulada “Sensaciones compartidas” que invita a vivir el arte a través de los sentidos y en la que participan 70 artistas, de los cuales 30 son queretanos. Se espera la presencia del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, acompañado de su esposa Sandra Albarrán; Laura Corvera, Directora del IQCA y Roberto Loyola, presidente municipal. (Plaza de Armas 1 aQROpolis)

## **PROMUEVEN VISIÓN NACIONAL EN LAS INVESTIGACIONES**

Al tener una universidad que se encuentra entre las ocho mejores del país, es necesario comenzar a tener una visión a nivel nacional, declaró el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. Muestra de ello es el financiamiento que obtuvo la UAQ en el mes de agosto por parte del Programa para el Mejoramiento del Profesorado (PROMEP), donde se aprobaron 7 proyectos de investigación con un presupuesto total de 1 millón 458 mil 500 pesos. (Plaza de Armas 11)

## **CREAN BIODIESEL NATURAL CON LA PLANTA DE JATROFA**

Como parte de las diversas investigaciones que realiza la UAQ en pro del medio ambiente, el coordinador de Proyectos Agropecuarios del Campus Jalpan e investigador de la facultad de Química de la Máxima Casa de Estudios, Juan Fernando Rocha Mier, comentó que se encuentran desarrollando un biodiesel natural con aceite de la planta de jatrofa. (Plaza de Armas 11)

## **RECUPERARÁ UAQ MEMORIA GRÁFICA**

Con el propósito de darle a la fotografía el peso histórico que se merece, la UAQ se encuentra trabajando en la integración de una memoria gráfica sobre los 40 años de la inauguración del campus Cerro de las Campanas. Efraín Mendoza Zaragoza, director de Comunicación y Medios de esta Casa de Estudios, explicó lo anterior. (Plaza de Armas 11)

## **HOSPITALES A REVISIÓN: STPS**

El delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, anunció que el próximo mes de octubre iniciará en Querétaro un operativo de inspección en hospitales de la entidad. La intención es conocer las condiciones laborales de los empleados y la seguridad en que operan los nosocomios. Para estas acciones, la dependencia cuenta con 22 inspectores, quienes empezarán a acudir a los hospitales de la entidad. (Diario de Querétaro 1-A)

## **PROPONEN EFICIENTAR ATENCIÓN EN URGENCIAS**

‘Reestructura organizacional para mejorar la calidad de atención al paciente en el servicio de urgencias’, es el nombre de protocolo, que realizaron las estudiantes de la UVM, Alondra Olvera Anzo y Valeria Morales Soto y con la cual esperan dar atención adecuada a un promedio de 8 a 12 mil pacientes por mes en el área de Urgencias del Hospital General regional No. 1 del IMSS en Querétaro. (a.m. 3-A)

## **EMPRESARIOS RECHAZAN PLAN DE REFORMA HACENDARIA**

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

En opinión del gerente de Manufacturas Kaltex en San Juan del Río, Agustín Lozada, es necesario hacer modificaciones a la propuesta de reforma hacendaria que, inicialmente, afectaría al sector productivo y laboral, pues, dijo, pretende incrementar cuotas de seguridad social y nóminas, así como implementar nuevos impuestos que perjudican a la clase media y a los que siempre han cumplido con sus contribuciones. (El Universal Querétaro 4-A)

## **REFORMA HACENDARIA, COMBATE DESIGUALDAD**

La Reforma Hacendaria presentada por el Presidente Enrique Peña Nieto, contiene un importante contenido social, porque combate la desigualdad, incentiva la transparencia tributaria y permite la reestructuración del cobro del impuesto y del gasto público, sostuvo el Secretario general de la CNOP en San Juan del Río, Carlos Ugalde Rodríguez, quien dijo que esta importante reforma de gran visión y alcance debe ser altamente difundida para conocer a detalle los beneficios para la sociedad. (Diario de Querétaro 5-A)

## **DESANGELADA PROTESTA**

Ciudadanos e integrantes de organizaciones civiles, se reunieron en el Jardín Guerrero para luego marchar por las principales avenidas del centro histórico en contra de las reformas estructurales. (a.m. 1-A)

### **FOTO-NOTA “MARCHAN CONTRA LAS REFORMAS”**

Alrededor de 2 mil trabajadores de la educación, que forman parte de la Coordinadora Queretana –entre ellos el SUPAUAQ, llamaron a la sociedad a manifestarse en contra de la reformas: Hacendaria o Fiscal; Energética y Educativa. En la marcha que arribó al Jardín Guerrero participaron profesores integrantes de la sección 22 provenientes de Oaxaca. Hoy los profesores queretanos partirán con rumbo al Zócalo de la Ciudad de México. (Plaza de Armas 5)

## **MARCHAN CONTRA PROPUESTAS DE EPN**

Alrededor de mil 500 personas marcharon este sábado por las principales avenidas del Centro Histórico, para manifestarse en contra de las reformas estructurales, algunas de las cuales, como la reforma laboral y educativa ya fueron aprobadas, así como las que continúan en discusión como la hacendaria y energética. Ciudadanos e integrantes de la Coordinadora Queretana en defensa del Petróleo de Querétaro y Oaxaca, Movimiento de Regeneración Nacional, Yo soy 132, Magisterio de Profesores de Querétaro, Patria Nueva, Comisión Ciudadana Santa Bárbara, Marcha 12 de agosto, PT, Sindicato de profesores de la UAQ y el Movimiento de Resistencia Juvenil, se reunieron en el Jardín Guerrero para después dar a conocer las afectaciones que tendrán las reformas estructurales a través de la marcha. (a.m. 7-A)

## **SOLICITA LA IGLESIA DIALOGAR REFORMAS**

El obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, indicó que las reformas estructurales que se han aprobado y las que están en camino deben ser conocidas por la sociedad, pero sobre todo pidió a los legisladores escuchar las opiniones de diversos sectores sociales. (a.m. 7-A)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EDITORIAL “INUNDACIONES”**

Las inundaciones habidas en Querétaro y San Juan del Río especialmente, la noche del viernes y sábado, son un llamado, a tomar medidas de emergencia, como ya se ha hecho, pero también previsiones a mediano

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

plazo mediante la revisión de ordenamientos de construcción y sustentabilidad, para abonar a la Política de tener urbe con verdadera calida de vida en todos los sentidos.

A la acción gubernamental que coordinadamente desarrollan las instancias respectivas ha de sumarse la disposición general de la sociedad para suplir en la emergencia, necesidades ingentes que van desde el abasto de víveres, hasta el aviso ciudadano sobre daños y problemas que se presenten en las diversas comunidades, barrios y colonias de la entidad con motivo de los embates de la naturaleza que por lo que se ha previsto continuarán durante la presente semana. (Noticias 11-A)

## **EDITORIAL “PLANEACIÓN”**

El crecimiento de la ciudad, ha rebasado los esfuerzos de planeación; la realidad ha de reconocerse: la extensión de la mancha urbana en las últimas décadas ha constituido un serio reto que ha de enfrentarse con todos los elementos disponibles. Entran aquí en primer lugar el cumplimiento cabal de la norma en todo proceso de construcción, así como el compromiso con el Querétaro Sustentable que todos quieren. En este renglón no está de más considerar la importancia del papel de los estudiosos y expertos en la materia y el indispensable nexo entre éstos, los legisladores y la sociedad en general para tener los resultados deseados. (Noticias 11-A)

## **BAJO RESERVA**

La ciudad sólo descansó un par de días de las lluvias para después enfrentar nuevamente fuertes precipitaciones que inundaron varias viviendas. Este sábado el alcalde Roberto Loyola acudió a las colonias Satélite, Obrera, Las Américas y Ex Hacienda El Tintero, donde las casas registraron hasta 20 centímetros de altura de agua. También, en el municipio de Corregidora continúan las medidas de prevención. El director de la Unidad de Protección Civil, Carlos Rodríguez Dibella, y su equipo vigilan el nivel de los principales almacenamientos de agua, así como la crecida del Río Querétaro. Este mes el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro tendrá una Terminal multimodal, donde se realizará la carga en tres formas de transporte: aéreo, terrestre y... ferroviario. Por ello Ferromex y Kansas City Southern de México tendrán una intervención privilegiada. En varias ocasiones se ha abordado la importancia de la Terminal aeroportuaria, que está bajo la administración del director Miguel Insunza. La prisa, dicen, está en posicionar la infraestructura de Querétaro como la segunda opción después del Aeropuerto de la Ciudad de México. La ubicación geográfica, las vías de comunicación y este nuevo centro podrían ayudar a lograrlo. Los habitantes de El Marqués y Huimilpan piden la realización de más ferias del trabajo y también exigen que las autoridades realmente trabajen en la atracción de empresas. Esta semana el Director del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma Fregoso, y el secretario de Desarrollo Económico en El Marqués, José Belén Robles Campos, acudieron a la comunidad Chichimequillas, donde se realizó una feria del empleo a la cual los habitantes respondieron muy bien. El problema, dicen, es que a muchas personas les preocupa que las plazas no sean aprovechadas por los marquesinos, sino por gente de otros estados. Histórico para el deporte es que en México, con Querétaro como sede, se realice el Abierto de Panamericano de Taekwondo para todas las categorías, y el Panamericano Juvenil K-5. La élite juvenil que practica esta disciplina proviene de más de 30 países. El tema destaca porque la Selección Mexicana de Taekwondo participó en el Primer Open de Argentina, donde finalizaron en primer lugar. Se espera que los primeros puestos en esta ocasión lo obtengan de nueva cuenta nuestros connacionales. El rival a vencer está en casa. Después celebrarse esta justa, el Campeonato Mundial de Cadetes se realizará en Suiza en 2014. (El Universal Querétaro 2-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **BUENAS NOTICIAS**

Por Lucero del Mediodía

Comenta que es importante cumplir con una responsabilidad y dar 100% a ésta, pero cuando das más del 100% y se convierte en una forma de vida es cuando se agradece, es el caso del Gobernador y su esposa, que si bien ellos deben ver por la calidad de vida de los queretanos, también es cierto que nadie puede negar su incansable trabajo, su gran entrega, sobre todo la actitud permanente de ternura y firmeza. Cuenta que ellos han motivado a muchísima gente, entre funcionarios, empresarios, población en general y medios de comunicación para unirse en apoyo por los que hoy lo necesitan. Destaca imágenes del Gobernador José Calzada al escuchar a las personas afectadas por las recientes lluvias en la Sierra Gorda Queretana; así como imagen de la señora Sandra Albarrán, quien estuvo como voluntaria en la Cruz Roja Mexicana. (Plaza de Armas 4-La Rosa)

## **BRUJERÍAS**

Por Coco Ontiveros

Manda una felicitación a toda la sociedad queretana por su enorme generosidad al solidarizarse con los damnificados de la Sierra queretana, que se han visto afectados por las tormentas tropicales. Refiere que la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada expresó ¡Querétaro, es chico pero grande de corazón! Ya que la respuesta no se ha hecho esperar, ha sido inmediata. Detalla que aún hay muchas necesidades y es importante que acudan a los centros de acopio que se han abierto como Cruz Roja Querétaro, Fundación Big Bola Casinos, Gallos Blancos, Club Campestre, IMSS, CMIC. Finalmente, apunta que se queda con el mejor sabor de boca de la muestra tan ejemplar de apoyo que el Gobernador dio a los queretanos. Coco Ontiveros, comenta que se terminaron los festejos patrios, pero aún sigue disfrutando el sabor que le dejó la noche del Grito en Palacio de Gobierno, que resultó como siempre llena de calidad, calidez y el mejor ambiente. Cuenta que le encantó ver tantos trajes mexicanos, y sorprendió el Gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán de Calzada y sus hijos José y Sandrita, que portaron bellos trajes charros, esencia mexicana. Se destaca imagen del Gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán de Calzada y sus hijos José y Sandra. Coco Ontiveros invita para que no se pierdan la oportunidad de participar en el Certamen de la Canción Juvenil "Querétaro Canta" organizado por el DIF Estatal y la Secretaría de la Juventud en la búsqueda de fortalecer los valores y talentos artísticos de los jóvenes por medio de la música. La convocatoria termina el 10 de octubre y la gran final se realizará el 22 de noviembre en el Teatro Metropolitano. Coco Ontiveros invita para que no se pierdan la oportunidad de participar en el Certamen de la Canción Juvenil "Querétaro Canta" organizado por el DIF Estatal y la Secretaría de la Juventud en la búsqueda de fortalecer los valores y talentos artísticos de los jóvenes por medio de la música. La convocatoria termina el 10 de octubre y la gran final se realizará el 22 de noviembre en el Teatro Metropolitano. Coco Ontiveros, indica que todo listo para el Maratón Querétaro 2013, un evento que ha empezado a consolidarse como uno de los mejores del país, que surge del Gobernador José Calzada y el cual se realizará el 6 de octubre, donde participarán 15 mil corredores, y Ana Guevara será la que dé el banderazo de salida, en esta IV edición. (Noticias 5-E)

## **LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE**

Sobre el rescate de 2 mil 100 personas que andaban en Guerrero, llamó la atención la decisión de los gobernadores de Guanajuato, Querétaro, México y del DF, pues fueron los únicos en el país que decidieron construir acuerdos con las aerolíneas comerciales para dicho operativo que resultó exitoso. Lo sucedido en

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

territorio de la Sierra Gorda, en la capital del estado y en el municipio de Corregidora, también es de mencionarse. Con el azote de las tormentas, claramente se percibe que falta mucho apoyo aún, para que en la Sierra queretana se desarrolle al menos a la mitad de lo que ha crecido Querétaro y sus alrededores.

Resulta que en los exámenes de la prueba ENLACE tuvieron un descenso significativo en comparación con el resto del territorio. Se presentan comparativas con el año 2006, donde en la misma evaluación, solamente 17% de los muchachos obtuvieron las calificaciones de este año. Eran menos niños con altas calificaciones en el 2006 que ahora, en el 2013, lo que debería celebrarse, pero no, en 2006 Querétaro ocupó el lugar 19 de todo el país, y este año se ubica en el 30. Es cierto que subió el porcentaje de estudiantes que obtuvieron buenas calificaciones pero ese incremento fue muy lento en comparación con los logros de la mayoría de entidades. El Fraile no concibe que a pesar de los resultados, el mancebo de nombre Fernando de la Isla, quien es el encargado del área de educación en la entidad, haya celebrado los resultados e incluso osara decir que se avanzó. El Fraile considera “inflada” la forma en que el presidente Enrique Peña Nieto, ha planteado la reforma hacendaria. En cuento fue conocida la propuesta, varias voces destacaron elementos que consideraban inviables de aplicar, so pena de dañar la economía de la población. Le pareció extraño que priístas como Manlio Fabio Beltrones, hicieran eco de las peticiones de empresarios y opositores. Todo apunta a que esas propuestas serán retiradas. Un militante albiazul piensa que varias de las propuestas se colocaron para ser negociadas y finalmente retiradas. Recuerda que cuando el PRD estuvo a punto de ganar las elecciones en México, apostaron todo a una persona en dos procesos continuos, primero a Cuauhtémoc Cárdenas y después a Andrés Manuel López Obrador, y no funcionó. Compara lo anterior porque la semana pasada, el líder tricolor, Tonatiuh Salinas, aseguró que el activo fijo que tienen los priístas para asegurar el triunfo en la contienda comicial de 2015, es el Gobernador José Calzada. Como cree todo lo que dijo, pidió a los miembros de su cofradía, replicar las buenas acciones del Gobierno que encabeza Calzada, así como las de los representantes de los distintos niveles de gobierno emanados del PRI. Se habla que una nueva corriente emergió en la cofradía blanquiazul de Querétaro y se trata de Esencia PAN, representada por el ex legislador local y federal, Manuel Ovalle Araiza, quien ha enviado comunicados para solicitar que no se tache a este movimiento de sectario ni grupúsculo al interior de este partido sino de un ‘proyecto’ que exige la vuelta de la cúpula a los orígenes democráticos y humanistas con los que fue fundado este instituto político hace 74 años. Este movimiento que se anunció el 6 de junio anterior, cuenta con el apoyo de personalidades como el ex Procurador General de Justicia, Julio Sentíes Laborde, del ex dirigente estatal y ex diputado, Rafael Puga, así como el ex líder capitalino del panismo, Ismael Becerra. En consejo esta el ex alcalde sanjuanense Jorge Rivadeneyra. La idea de este grupo, no es buscar un proyecto de una persona o un momento, sino retomar la estrategia panista para volver a las posiciones relevantes, todo ello sin perder su esencia humana y democrática y combatiendo prácticas como la corrupción o el clientelismo. Esta misión, parece sumamente complicada pues fueron precisamente estas prácticas las que llevaron a los blanquiazules a perder el estatal, en la capital del estado y en el segundo municipio más poblado de la entidad: San Juan del Río. En otro tema, se menciona que dos elementos han llamado la atención: uno, la reaparición en la vida pública, política y partidista del ex gobernador de Querétaro, Francisco Garrido Patrón, quien concurrió al acto donde la cofradía azul celebró un aniversario más de vida de ésta. La otra, la decisión de Sergio Bailleres Ocampo de renunciar a su pertenencia a las filas de la cofradía tricolor. El ex diputado y ex oficial mayor del Congreso del estado, cortó por lo sano y dijo adiós a su vida política. Son los contrastes en los que, en ocasiones, se encapricha la vida. (a.m. 6-A)

## UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN

“De los indigentes que llegan a la ciudad”. ¿Llegan o los traen? “Los que llegan o los traen se hacinan a la ciudad. La falta de responsabilidad de otras entidades federativas u organismos propicia que los abandonen

# Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2013

en las calles de Querétaro, que estén en riesgo permanente y finalmente que sea el estado o el municipio quien tenga que asumir la responsabilidad". (Noticias 10-A)

## AL GRANO

Por Edgardo Cabrera Delgado

Comenta que en el país se han otorgado 83 reconocimientos a Pueblos Mágicos procurando, desde la secretaría de Turismo del gobierno federal, que estos lugares reúnan las características que permitan disfrutar tanto a turistas nacionales como extranjeros de espacios donde la magia y el encanto tanto de lo arquitectónico, paisajes así como de las tradiciones y costumbres, hagan verdaderamente atractivos estos sitios. Refiere que el Pueblo Mágico de Bernal fue el primero en obtener este reconocimiento en 2006; después vendrían Cadereyta, Jalpan y Tequisquiapan. Menciona que sin embargo, Bernal se advierte en franca desventaja con los otros 3 señalados por la sencilla razón que son cabecera municipal, lo que incide en tener mejor atención y apoyos. Cuenta que se ha dado el caso de que con el propósito de abrir nuevos negocios turísticos, los habitantes de Bernal han abierto a diestra y siniestra puertas y ventanas de la noche a la mañana, afectando la imagen urbana. En ese sentido, considera que ojalá y pronto se entienda, de una vez por todas, que es importante y necesaria la atención directa de la oficina de turismo municipal en Bernal, lo que hasta el momento no se ha querido hacer. Dicha oficina debe estar trabajando en el mismo pueblo de Bernal y no en la cabecera municipal. (a.m. 5-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

# IEQ e IFE harán campaña conjunta

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se informó que se coadyuvará con el IFE en la campaña para promover la inscripción y actualización de datos de los ciudadanos en el padrón electoral.

Así lo externó el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, durante la presentación del informe de actividades realizadas de julio al 18 de septiembre por el área a su cargo; apuntó que este trabajo en conjunto pretende se derive del anexo técnico que se signe entre las autoridades electorales.

El presidente del Consejo General y de la Comisión, José Vidal Uribe Concha, destacó que legalmente se tiene que fomentar la inscripción al padrón; por lo que es fundamental para el IEQ di-

fundir y garantizar el sufragio de los electores.

En otro tema, Vado Grajales señaló que se cuenta con la versión electrónica en el sitio web institucional de la "Guía para la Organización de Elecciones Estudiantiles", para su consulta. Además se han hecho los trámites necesarios para la edición de dicho documento, que servirá y apoyará a las instituciones educativas del nivel básico en esta actividad.

Referente al Manual "Formando Queretanas y Queretanos", dijo que el texto se encuentra listo y en proceso para su formación y diseño. Se pretende que esta edición llegue a niños, niñas, jóvenes, hombres, mujeres, adultos mayores y el resto de la sociedad, con un tiraje de inicio de mil ejemplares.

En el informe también se dio cuenta de las acciones enmarcadas en el Plan BIANUAL de Educación Cívica, Cultura Democrática y Participación Ciudadana del Instituto; la colaboración con el

Instituto Queretano de la Mujer, y el concurso de carteles que promueva la práctica de valores de



LOS CONSEJEROS del IEQ decidieron coadyuvar con el IFE para promover entre los ciudadanos la actualización de sus datos en el Padrón Electoral.

de origen

# Invita el IEQ a renovar los datos

**Redacción**

## PADRÓN

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se informó que se apoyará al Instituto Federal Electoral en la campaña de promoción de la inscripción y actualización de datos de los ciudadanos en el padrón electoral.

Así lo externó el director ejecutivo de educación cívica y capacitación electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, durante la presentación del informe de actividades realizadas entre julio y septiembre por el área a su cargo; apuntó que este trabajo en conjunto pretende se derive del anexo técnico que se signe entre las autoridades electorales.

El presidente del Consejo General y de la comisión, José Vidal Uribe Concha, destacó que legalmente se tiene que fomentar la inscripción al padrón; por lo que es fundamental para el IEQ difundir y garantizar el sufragio de los electores.

En otro tema, Vado Grajales señaló que se cuenta con la versión electrónica en el sitio web institucional de la 'Guía para la Organización de Elecciones Estudiantiles', para su consulta en universidades.

# LOS manuscritos del fraile

## Agenda electoral

La próxima semana –que es la última de septiembre– los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro tienen una cita con el destino pues tienen la obligación legal de elegir a quién –de entre ellos– ocupará la presidencia de este organismo.

En sus agendas debe estar subrayado, con esos marcadores rojos, el lunes 30 de septiembre pues es el día designado para tal efecto.

Quien se perfila para suceder al actual

presidente –me dicen mis informantes– es el consejero, Magdiel Hernández Tinajero, actual secretario Ejecutivo del Consejo General y cercano a José Vidal Uribe Concha, quien aún se desempeña como presidente.

Y aunque parece ser que todo está planchado para que el referido ciudadano asuma la presidencia del instituto, se vislumbra un choque en la disputa por el cargo –justamente en el año en el que se preparan las elecciones– pues el llamado ‘consejero rebelde’, Demetrio Juaristi, alzó la mano para volver a apuntarse en la contienda, con la esperanza de ser favorecido por el voto de sus colegas. De obtener el puesto, le daría un giro a la agenda del árbitro electoral.

Esta ríspida sesión no puede cambiarse, aunque me informan los observadores de este órgano que ya se está cabildeando para que, pase lo que pase, no sea este consejero el vencedor en el escrutinio.

Bueno, por lo menos eso se rumora. El aludido consejero ha dicho, una y otra vez, que si en esta ocasión no lo logra, volverá a intentarlo la siguiente ocasión, y la siguiente...